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ENTREVISTA. MAURICIO FARIAS, superintendente de Educación: 

“Las denuncias (más recurrentes) son 
maltrato a párvulos o estudiantes” 
Aldo Lingua 
cronicarodiarioatacama.cl 

auricio Farías, supe- 
M intendente de Educa- 

ción, estuvo en la re- 
gión para hacer un balanceso- 
bre las denuncias de acoso y 
violencia escolar que harecibi- 
dolainstitución durante el pri 
mersemestre del año. 

Laregión de Atacama des- 
tacó como la tercera con me- 

nor cantidad de denuncias, 
con76,lo que es una reducción 
del 20% respecto del mismo 
periodo del año pasado. Sin 
embargo, Faríasfue cuidadoso 
en explicar que la baja se pue- 
de deber a una serie de facto- 
res. 

   

¿Cuálesson las denunciasmásti- 
picas? 
-Las más típicas tienen quever 
conel maltratoa párvulos o es- 
tudiantes. Como son temas de 
convivencia, lamás recurrente 
es maltrato entre estudiantes. 
Y después viene maltrato de 
adulto a párvulo. 

¿Cuáles son los planes que están 
ejerciendo para la prevención del 
maltrato? 

-Primero hay un plan decon- 
cientización. Estamos difun- 
diendo todo lo que sonlasnor- 
mativas para que los estableci- 
mientos conozcan ya de ese 
plan, con información que sea 
fácil deentender paralascomu- 
nidades. También hay progra- 
'mas de acompañamiento, por 
ejemplo, donde se trabaja di- 

“Estamos difundien- 
do todo lo que son 
las normativas para 
que los estableci- 
mientos conozcan 

ya de ese plan, con 
información que sea 
fácil de entender pa- 
ra las comunidades” 

rectamente ya con los estable- 
cimientos para irviendo lo que 
es el reglamento interno o los 
protocolos de actuación, que 
sonlasherramientas claves que 
tienen que tener desde la nor- 
mativatodoslos establecimien- 
tos y que rigen el comporta- 
miento y cómo deben relacio- 
narse las personas dentro deun 
establecimiento educacional. 

Usted dijo queencomparación al 
añopasadoteníamosenla región 
un 20% menos de denuncias. ¿A 

quéle atribuye ese descenso? 

- Hay queser cuidadoso con la 
interpretación. Primero, tuvi- 
'mos unasemana menos decla- 

se, también están abriendo 
programas de apoyo desde la 
Superintendencia y programas 
de capacitación. Hay estrate- 
gias de prevención también 
desdeel Ministerio, todo loque 
tiene que ver con las estrate- 
gias de fortalecimiento de la 
convivencia; los programas de 
habilidades para la vida, que 

también se trabajan desde Ju- 

naeb y desde el Mineduc. Hay 
distintas acciones y no puede 
atribuir 100%, no tenemos es- 
tudios causales que puedan de- 

  

FARIAS LLAMÓ ALA COMUNIDAD A ESTAR ATENTOS. 

terminarexas porqué ver enel establi pue-   
seestán produciendolasbajas. 
Creemos que es porque ha ha- 
bido mucha difusión y porque 
estamos trabajando estas te- 
máticas. También podría ser 
porque la porque han ocurrido 
menos situaciones. A lo mejor 
no están haciendotodas las de- 
nuncias que correspondan. 
Hay varios factores que hay 
quetenera la vista. 

¿Cuálessonloscanales dedenun- 
cia? 

-Cuandosonsituacionesno tan 
complejas, que no implican 
una vulneración de derecho o 
un delito, lo primero es tratar 
de resolverlo dentro del esta- 
blecimiento. Las situaciones 
que puedan ser más complejas 
olas que no se lograron resol- 

den recurrir a la Superinten- 
dencia. Nosotros tenemos una 
primera instancia que es tratar 
deresolver directamente la si- 
tuación con los establecimien- 
tos que le llamamos concilia- 
ción. Si esono funciona, tene- 
mosunasegunda instancia que 
sonlas mediaciones, donde vie- 
ne un agente externo a tratar de 
mediar entre, por ejemplo, la 
familia y el establecimiento. 

¿Y encaso de que hayan vulnera- 
ción de derechos? 

- Cuando hay vulneración de 
derecho, cuando hay un delito, 
la comunidad tiene que saber 
que elestablecimiento tiene 24 
horas para presentar los ante- 
cedentes en Carabineros, en 
PDLoen Fiscalía. Ss   

     ELALCALDE CON LOS VECINOS. 

CEDIDA 

Inician obras en el 
Parque André Jarlan 
con apoyo comunitario 

CIUDAD. Se trata de una inversión de 
casi $400 millones. 

os vecinos de la Pobla- 
Le Pablo llcelebra- 

on el inicio de las obras 
de renovación del Parque An- 
dré Jarlan, un espacio que ha 
sido un símbolo de su lucha y 
esfuerzo comunitario durante 
23 años. Este proyecto, que 
cuenta con una inversión cer- 
cana a los $400 millones, bus- 
carevitalizar una superficie de 
640 metros cuadrados, incor- 
porando áreas de juegos, pai- 
sajismo, sombreaderos, y un 
suelo decaucho para mayorse- 

Elalcalde de Copiapó, Mar- 
cos López, destacó la impor- 
tancia de esta iniciativa en la 

ceremonia de inicio de obras, 
señalando quees un justo reco- 
nocimiento para las vecinas y 
vecinos que han cuidado del 
parque desdesu creación. Ade- 

más, mencionó que estesector 
es uno de los últimos en bene- 
ficiarsedel programa “Mejora- 
miento de Barrio”, por lo que 
esta inversión es especialmen- 
tesignificativa, no solo paralos 
vecinos, sino para toda la co- 
munidad. Es otra muestra de 
recuperación d e espacios pú- 
blicos por medio de este pro- 
grama, 

Por su parte, Estrella Ortiz, 
presidenta delaagrupación de 
familiasFlor Naciente, expresó 
susatisfacción por la renova- 
cióndel parque, subrayando el 
esfuerzo colectivo que ha per- 
mitido su construcción origi- 
nal. El proyecto, financiado 
por un FNDR del Gobierno Re- 
gional, tiene una duración esti 
mada de cinco meses, por lo 
quese espera queesté finaliza- 
doen 2025. os 

 

Empresa CMP recibe tres sellos de 
excelencia por sostenibilidad 
MINERÍA. Esto convierte a la minera en la primera en recibir estos reconocimientos 
en el país. 

a Compañía Minera del 
L Pacífico (CMP) informó 

que logró “un hito signi- 
ficativo” al convertirse en la 
primera empresa minera en 
Chile en obtener tres de los 
cuatro sellos otorgados por el 
programa Huella Chile, lidera- 
do por el Ministerio del Medio 
Ambiente. CMP recibió recien- 
temente el Sello de Excelencia, 
sumándose a los sellos de 
Cuantificación y Reducción 

quehabía obtenido en añosan- 
teriores. 

La empresa mencionó que 
“este reconocimiento destaca 

el compromiso de CMP con la 
reducción de su huella de car- 
bono y laimplementación de 
prácticas sostenibles en sus 
operaciones”. Agregó que “ha 
sidoreconocida por sudedica- 
ción a la innovación y la exce- 
lencia en la gestión ambiental, 
reflejando suenfoque en mini- 

mizar el impacto ambiental y 
promover un desarrollo soste- 
nible”. 

Una delas iniciativas clave 

quellevarona CMP arecibires- 
tesello fuela gestión ambiental 
ensu Planta Magnetita, ubica- 
da en Tierra Amarilla. Esta 
planta es un destacada como 
unejemplo de economía circu- 
larenla minería, donde los de- 
sechos minerosson reprocesa- 
dos para obtener concentrado 

de hierro de alta pureza, utili 
zando además agua desaliniza- 
da en sus procesos. 

Francisco Carvajal Pala- 
cios, gerente general de CMP, 
expresó queste logroesunre- 
flejo del esfuerzo y compromi- 
so de la empresa con el cuida 
do del entorno y la sosten 
dad, reafirmando su visión de 
una minería responsabley con 
visión de futuro. “Este logro es 
unreflejo delesfuerzo, dedica- 

  

e 

ción y compromiso quemante- 
nemos con el cuidado del en- 
torno. Para nosotros, la res- 
ponsabilidad ambiental y des- 
carbonización de nuestros pro- 
cesos son pilares fundamenta- 
les en nuestra visión de crear 

una minería diferente, orienta- 
da haciala sostenibilidad)” co- 

CMP MENCIONÓ QUE HA REALIZADO PRÁCTICAS SOSTENIBLES.     
mentó Francisco Carvajal Pala- 
cios, gerente General de CMP. 
“Ser reconocidos de esta ma- 
nera nos reafirma el camino a 
seguir: una minería responsa- 
ble queno solo protege el en- 
torno, sino que también pro- 
mueve el desarrollo sostenible 
enelterritorio”, dijo. 3
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